
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 27.05.2008 
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N i e d e r s c h r i f t   

zur 13. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Mittwoch, dem 04.06.2008, 

im Gemeindesaal Lützellinden, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 – 22:30 Uhr 

 
 
 
Teilnehmer/-innen: 
 
 
Herr Jörg Asboe CDU  
Herr Markus Sames CDU  
Herr Carsten Zörb CDU  
Herr Rolf Luh LWG  
Frau Petra Norsch LWG  
Herr Uwe Schmidt LWG  
Herr Karl Heinz Föhre SPD  
Herr Rolf Krieger SPD  
Frau Elke Koch-Michel Bürgerliste Lützellinden  
 
 
Vom Magistrat: 
 
Herr Dr. Volker Kölb  Stadtrat 
Herr Dr. Hasselbach, Gerd Stadtreinigungs- u. Fuhramt 
Herr Krämer, Andreas Stadtreinigungs- u. Fuhramt 
 
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
 
Frau Sandra Walther  Schriftführerin 
  
 
 

Universitätsstadt Gießen 
 

Ortsbeirat Lützellinden 
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Geänderte Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
3. Informationen zur 9. Satzung zur Änderung der Abfallsatzung der 

Universitätsstadt Gießen 
  
4. Genehmigung der Niederschriften der 11. Sitzung am 

14.02.2008 und 12. Sitzung am 16.04.2008 
 

  
5. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
6. Wahl einer Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk 

Gießen-Lützellinden; 
Schreiben des Magistrats vom 21.04.2008  

 

  
7. Gehweg auf dem Friedhof Lützellinden; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 06.04.2008  
(wurde in der 12. Sitzung am 16.04.08 zurückgestellt) 

OBR/1631/2008 

  
8. Parkbucht vor dem Rewemarkt auf der Kreisstraße 

zwischen Gießen und Lützellinden; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 06.04.2008  
(wurde in der 12. Sitzung am 16.04.08 zurückgestellt) 

OBR/1632/2008 

  
9. Anbringung eines Abfallbehälters am Streetballplatz beim 

neuen Feuerwehrgerätehaus; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 06.04.2008  
(wurde in der 12. Sitzung am 16.04.08 zurückgestellt) 

OBR/1633/2008 

  
10. Straßenbeleuchtung Am Hellerpfad; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 06.04.2008  
(wurde in der 12. Sitzung am 16.04.08 zurückgestellt) 

OBR/1634/2008 

  
11. Konzept für die Nachfolgenutzung der Liegenschaften am 

Dorfplatz; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 25.05.2008 

OBR/1700/2008 
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12. Anbringen eines Hinweisschildes zum Gottesdienst der 
Evangelischen Kirche; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 25.05.2008 

OBR/1701/2008 

  
13. Einbeziehung des Ortsbeirates zu wichtigen Ortsterminen; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1706/2008 

  
14. Nachbesserung der Straßenarbeiten  in der Rheinfelser 

Straße, 2. Bauabschnitt; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1702/2008 

  
15. Oberflächen- und Schmutzwasserentsorgung in der 

"Rechtenbacher Hohl"; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1703/2008 

  
16. Führung des Baustellenverkehrs während der 

Baumaßnahme Autohof; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1704/2008 

  
17. Baubeginn des Autohofes; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1705/2008 

  
18. Mitteilungen und Anfragen  
  
19. Bürgerfragestunde  
  
 
 
 
Abwicklung der geänderten Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
  
 Ortsvorsteher Asboe eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 

fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist.  
Weiter stellt er fest, dass gegen die Form und Frist der Einladung keine 
Einwände erhoben werden. 
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Da Frau Julia Kreiling ihr Mandat als Ortsbeiratsmitglied niedergelegt hat, 
begrüßt er Herrn Karl Heinz Föhre als neues Ortsbeiratsmitglied. 
 

  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
 Ortsvorsteher Asboe teilt mit, dass die Tagesordnung um einen weiteren Punkt 

„Informationen zur 9. Satzung zur Änderung der Abfallsatzung der 
Universitätsstadt Gießen“ ergänzt werden soll. Herr Dr. Hasselbach und Herr 
Krämer vom Stadtreinigungs- und Fuhramt wollen dazu informieren. 
Nach kurzer Diskussion wird sich darauf verständigt, diesen unter TOP 3 neu in 
die Tagesordnung aufzunehmen. 
 
Herr Krieger teilt mit, dass TOP 8 „Anbringung eines Abfallbehälters am 
Streetballplatz beim neuen Feuerwehrgerätehaus“ bereits erledigt sei und zieht 
den Antrag der SPD-Fraktion zurück. 
 

  
3. Informationen zur 9. Satzung zur Änderung der Abfallsatzung der 

Universitätsstadt Gießen 
  
 Herr Dr. Hasselbach und Herr Krämer vom Stadtreinigungs- und Fuhramt 

informieren über das neue Müllgebührensystem. Die geänderte Satzung soll 
noch im Juni von der Stadtverordnetenversammlung verabschiedet werden und 
bereits im Juli 2008 in Kraft treten. 
 
Alle gestellten Fragen der Ortsbeiratsmitglieder werden von Herrn Dr. 
Hasselbach beantwortet. 
 
Nachdem Herr Dr. Hasselbach mitteilt, dass Informationsveranstaltungen in 
allen Stadtteilen stattfinden werden, weist er darauf hin, dass außerdem jeder 
Hauseigentümer schriftlich benachrichtigt wird. 
 
Außerdem wird zur Zeit ein Callcenter mit mindestens vier Arbeitsplätzen 
eingerichtet, um den Bürgerinnen und Bürgern telefonische Auskünfte (von 
montags bis freitags, täglich acht Stunden) geben zu können. 
 
Es wird zu Protokoll genommen, dass die Ortsbeiratsmitglieder, die nicht 
Stadtverordnete sind, die Stadtverordnetenvorlage zur 9. Satzung zur Änderung 
der Abfallsatzung der Universitätsstadt Gießen noch vor der 
Stadtverordnetenversammlung am 19.06.2008 erhalten sollen. 
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4. Genehmigung der Niederschriften der 11. Sitzung am 
14.02.2008 und 12. Sitzung am 16.04.2008 

 

  
 Die Niederschrift der 11. Sitzung am 14.02.2008 wird einstimmig genehmigt. 

 
Zur Niederschrift der 12. Sitzung am 16.04.2008 geben Frau Koch-Michel, 
Herr Schmidt, Herr Luh und Frau Norsch zu Protokoll, dass sie sich bei der 
Abstimmung enthalten werden, da sie bei der Sitzung nicht anwesend waren. 
 
Die Niederschrift der 12. Sitzung am 16.04.2008 wird einstimmig genehmigt 
(4 Enthaltungen: Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion). 
 

  
5. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  

 Maßnahmen zur Reduzierung der Geschwindigkeit in der Rheinfelser Straße – 
Aufstellen einer Tempolimitanzeige „In den Gärten“; Antrag der Bürgerliste 
Lützellinden und LWG-Fraktion vom 02.02.2008, OBR/1550/2008 
 

 Überhöhte Geschwindigkeit in der Rheinfelser Straße; Hinweis von Frau Bork in 
der 11. Sitzung des Ortsbeirates am 14.02.2008, TOP 14 (Bürgerfragestunde) 
 

 „Autohof“ in der Rechtenbacher Hohl; Hinweis von Herrn Dr. Kohl in der 11. 
Sitzung des Ortsbeirates am 14.02.2008, TOP 14 (Bürgerfragestunde) 
 

 Vorstellung der Planung „Autohof“ im Gewerbegebiet Rechtenbacher Hohl; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 02.02.2008, 
OBR/1545/2008 
 

 Buslinienführung während der Baumaßnahme Rheinfelser Straße; Antrag der 
Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 02.02.2008, OBR/1549/2008 
 

 Umgang mit Verstößen gegen Reinigungs- und Säuberungspflichten bei privaten 
Grundstücken; Antrag der Bürgerliste Lützellinden vom 02.02.2008, 
OBR/1544/2008 
 

 Haltestelle in der Rheinfelser Straße; Mitteilung von Frau Bork in der 11. Sitzung 
des Ortsbeirates am 14.02.2008, TOP 14 (Bürgerfragestunde) 
 

 Buslinie 11; Mitteilung von Herrn Luh in der 11. Sitzung am 14.02.2008, TOP 
13 (Mitteilungen und Anfragen) 
 

 Buslinie 11; Anmerkung von Herrn Becker in der 11. Sitzung des Ortsbeirates 
am 14.02.2008, TOP 14 (Bürgerfragestunde) 
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 Baumaßnahme „grundhafte Erneuerung“ Rheinfelser Straße; 
Dringlichkeitsantrag der Bürgerliste Lützellinden vom 14.02.2008, TOP 5.1 
 

 Änderung der Straßenbeitragssatzung; Antrag der Bürgerliste Lützellinden und 
LWG-Fraktion vom 02.02.2008, OBR/1546/2008 
 

 Großgewerbefläche Lützellinden; Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-
Fraktion vom 02.02.2008, OBR/1551/2008 
 

 Überprüfung der Kostenbeteiligung für den Ausbau der Rheinfelser Straße 
oberer Teil Richtung Rechtenbach; Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-
Fraktion vom 02.02.2008, OBR/1548/2008 
 
Frau Koch-Michel teilt mit, dass sie hierzu noch einmal einen Antrag stellen 
wird, da noch nicht alle Fragen geklärt sind. 
 

  
6. Wahl einer Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk 

Gießen-Lützellinden; 
Schreiben des Magistrats vom 21.04.2008  

 

  
 Ortsvorsteher Asboe teilt mit, dass die Amtszeit der bisherigen Schiedsperson, 

Herrn Rudolf Jung, am 05.05.2008 abgelaufen ist. 
 
Herr Rudolf Jung hat in einer Mitteilung erklärt, sich erneut für die Wahl zur 
Verfügung zu stellen. 
 
Herr Krieger stellt für die SPD-Fraktion den Antrag, Herrn Rudolf Jung als 
Schiedsperson für den Schiedsamtsbezirk Gießen-Lützellinden der 
Stadtverordnetenversammlung vorzuschlagen. 
 
Beratungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
 

  
7. Gehweg auf dem Friedhof Lützellinden; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 06.04.2008  
(wurde in der 12. Sitzung am 16.04.08 zurückgestellt) 

OBR/1631/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird gebeten, vom mittlerem Fußweg, in Höhe der Friedhofhalle, 
nach links, an der linken Seite der dort befindlichen Hecke entlang, in Richtung 
Komposthaufen, einen gepflasterten Weg anzulegen. 
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Diskussion: 
Herr Krieger trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 

 Beratungsergebnis: Ohne Diskussion einstimmig beschlossen 
 

  
8. Parkbucht vor dem Rewemarkt auf der Kreisstraße 

zwischen Gießen und Lützellinden; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 06.04.2008  
(wurde in der 12. Sitzung am 16.04.08 zurückgestellt) 

OBR/1632/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird gebeten, kurzfristig, die Parkmöglichkeit vor dem Rewemarkt 
an der Giessener Straße zu beseitigen. 
 
Begründung: 
Durch die Möglichkeit des Parkens wird sowohl der fließende Verkehr sowie 
auch die Personen der parkenden Autos in der Parkbucht einer hohen Gefahr 
ausgesetzt. Es ist wiederholt zu brenzligen Situationen gekommen, weil 
teilweise mehrere Autos in der Parkbucht vor dem Rewemarkt parken.  
 

 Diskussion: 
Herr Krieger trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
Herr Sames und Herr Zörb sprechen sich für einen Prüfantrag aus. 
 
Frau Koch-Michel macht folgenden Änderungsvorschlag, den Herr Krieger in 
seinen Antrag übernimmt: 
 
Der Magistrat wird gebeten, sich bei den entsprechenden Gremien bzw. bei dem 
zuständigen Amt dafür einzusetzen, die Parkmöglichkeit vor dem REWE-Markt 
an der Gießener Straße zu beseitigen. 
 

 Beratungsergebnis: geändert einstimmig beschlossen 
 

  
9. Anbringung eines Abfallbehälters am Streetballplatz beim 

neuen Feuerwehrgerätehaus; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 06.04.2008  
(wurde in der 12. Sitzung am 16.04.08 zurückgestellt) 

OBR/1633/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird gebeten, an der Streetballanlage am neuen 
Feuerwehrgerätehaus einen Abfallbehälter zu installieren. 
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 Diskussion: 
Herr Krieger teilt mit, dass die Angelegenheit erledigt sei und zieht den Antrag 
zurück. 
 

 Beratungsergebnis: zurückgezogen 
 

  
10. Straßenbeleuchtung Am Hellerpfad; 

Antrag der SPD-Fraktion vom 06.04.2008  
(wurde in der 12. Sitzung am 16.04.08 zurückgestellt) 

OBR/1634/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird gebeten, in der Straße Am Hellerpfad, in Höhe der 
Hausnummer 22, einen Straßenbeleuchtungskörper zu installieren. 
 

 Diskussion: 
Herr Krieger trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
Frau Koch-Michel möchte im Protokoll festgehalten haben, dass die Kosten nicht 
auf die Anwohner umgelegt werden sollen. 
 
Herr Zörb schlägt vor, den Antrag in einen Prüfantrag zu ändern. 
 
Da Herr Krieger damit einverstanden ist, lautet der Antrag nun wie folgt: 
 
Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob in der Straße „Am Hellerpfad“, in 
Höhe Hausnummer 22, ein Straßenbeleuchtungskörper installiert werden kann. 
 

 Beratungsergebnis: geändert einstimmig beschlossen 
 

  
11. Konzept für die Nachfolgenutzung der Liegenschaften am 

Dorfplatz; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 25.05.2008 

OBR/1700/2008 

  
 Antrag: 

Der Ortsvorsteher wird aufgefordert, kurzfristig ein Konzept für die 
Nachfolgenutzung der Liegenschaften am Dorfplatz vorzustellen. 
 

 Diskussion: 
Herr Krieger trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
Herr Zörb spricht sich dafür aus, dass gemeinsam alle Mitglieder des 
Ortsbeirates ein Konzept erarbeiten sollen. 
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Frau Koch-Michel gibt zu bedenken, dass der Magistrat sich noch nicht 
geäußert habe, ob diese Liegenschaften städtisches Eigentum bleiben oder 
veräußert werden sollen. Erst dann könne evt. mit einer Planung begonnen 
werden. 
 

 Beratungsergebnis: mehrheitlich beschlossen 
(5 Ja-Stimmen: SPD-Fraktion, LWG-Fraktion, Bürgerliste Lützellinden; 3 Nein-
Stimmen: CDU-Fraktion, 1 Enthaltung: LWG-Fraktion) 
 

  
12. Anbringen eines Hinweisschildes zum Gottesdienst der 

Evangelischen Kirche; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 25.05.2008 

OBR/1701/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird gebeten, an den Ortseingängen Lützellinden, ein 
Hinweisschild mit den Angeboten und Zeiten zu den Gottesdiensten der 
Evangelischen Kirchengemeinde anbringen zu lassen.  
 

 Diskussion: 
Herr Krieger trägt den Antrag vor und begründet ihn. 

 
Herr Zörb spricht sich dafür aus, diesen Antrag in einen Prüfantrag zu ändern. 
 
Herr Krieger übernimmt die Änderungen. 
 
Der Antrag lautet nun: 
Der Magistrat wird gebeten zu prüfen, ob an den Ortseingängen Lützellinden 
Hinweisschilder mit den Angeboten und Zeiten zu den Gottesdiensten der 
Evangelischen Kirchengemeinde angebracht werden können. 
 

 Beratungsergebnis: geändert einstimmig beschlossen 
 

  
13. Einbeziehung des Ortsbeirates zu wichtigen Ortsterminen; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1706/2008 

  
 Antrag: 

Der Ortsbeirat in Lützellinden appelliert an den Magistrat der Universitätsstadt 
Gießen und an den Ortsvorsteher, zukünftig dafür zu sorgen, dass alle 
Ortsbeiratsmitglieder, aber mindestens ein Vertreter jeder Ortsbeiratsfraktion zu 
wichtigen Ortsterminen, z.B. Verwendung von Liegenschaften, eingeladen 
werden.  
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 Diskussion: 
Herr Schmidt trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
An der Diskussion beteiligen sich Herr Schmidt, Herr Zörb, Frau Koch-Michel, 
Ortsvorsteher Asboe und Herr Krieger. 
 

 Beratungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

  
14. Nachbesserung der Straßenarbeiten in der Rheinfelser 

Straße, 2. Bauabschnitt; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1702/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu veranlassen, dass 
Nachbesserungen hinsichtlich der Führung des Oberflächenwassers in der 
Rheinfelserstraße, 2. Bauabschnitt zwischen Hörnsheimer Straße und Kleeberg 
Straße, vorgenommen werden. 
 
Begründung: 
Seit Beendigung der Baumaßnahme Rheinfelserstraße 2. Bauabschnitt läuft das  
Oberflächenwasser nicht in die dafür vorgesehenen Senkkästen ab. Da Kosten 
für  Nachbesserungen die innerhalb der Gewährleistungspflicht anfallen, an die 
ausführende Firma weitergegeben werden können, wird der Magistrat gebeten, 
den entsprechenden Auftrag zu veranlassen.  
 

 Diskussion: 
Herr Schmidt trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 

 Beratungsergebnis: ohne Diskussion einstimmig beschlossen 
 

  
15. Oberflächen- und Schmutzwasserentsorgung in der 

"Rechtenbacher Hohl"; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1703/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu berichten, wohin 
das Oberflächen- und Schmutzwasser im Gebiet „Rechtenbacher Hohl“ 
eingeleitet wird. 
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Begründung: 
Im Bebauungsplan „Rechtenbacher Hohl“ werden unter 1.10 
Abwasserentsorgung 1.10.1 und 1.10.2 Alternativen genannt. Der Magistrat 
wird gebeten zu berichten, welche Führung des Oberflächen- und 
Schmutzwassers abschließend geplant und ausgeführt werden. 
 

 Diskussion: 
Frau Koch-Michel trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 

 Beratungsergebnis: ohne Diskussion einstimmig beschlossen 
 

  
16. Führung des Baustellenverkehrs während der 

Baumaßnahme Autohof; 
Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1704/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu berichten, wie der 
Baustellenverkehr während des Baus des Autohofes geführt werden soll.  
 

 Diskussion: 
Frau Koch-Michel trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
Frau Koch-Michel berichtet, dass Fahrzeuge mit überhöhter Geschwindigkeit die 
Baustelle passieren. 
 
Sie habe mit dem Leiter der Straßenverkehrsbehörde, Herrn Kauer, ein 
Gespräch geführt, der zugesagt habe, im Bereich der Baustelle 
Geschwindigkeitskontrollen durchzuführen. 
 

 Beratungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

  
17. Baubeginn des Autohofes; 

Antrag der Bürgerliste Lützellinden und LWG-Fraktion vom 
25.05.2008 

OBR/1705/2008 

  
 Antrag: 

Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu berichten, in 
welchem Zeitraum mit dem Baubeginn des Autohofes zu rechnen sein wird. 
 
Der Magistrat wird in diesem Zusammenhang an den einstimmigen 
Ortsbeiratsbeschluss vom14.02.08 erinnert (OBR 1545/08). Daher wird der 
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Magistrat noch einmal gebeten, die Planungen unter Teilnahme des Betreibers 
des Autohofes, dem Ortsbeirat und der Bürgerschaft vorzustellen. 
 

 Diskussion: 
Herr Schmidt trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
An der Diskussion beteiligen sich Herr Zörb, Herr Schmidt, Frau Koch-Michel, 
Herr Krieger und Ortsvorsteher Asboe. 
 
Herr Krieger teilt mit, dass der Autohof eine gravierende Strukturveränderung 
mit sich bringe. Daher hält er es für legitim, danach zu fragen, auch wenn es 
sich um einen privaten Investor handele. 
 
Ortsvorsteher Asboe wird dem Antrag nicht zustimmen, da Herr Stadtrat Rausch 
bereits mit Schreiben vom 18.03.2008 mitgeteilt habe, dass zur Zeit keine 
Möglichkeit bestehe, weitere Informationen zu geben, da der Ortsbeirat diese 
Informationsmöglichkeit bei der 11. Sitzung am 14. Februar nicht genutzt und 
sogar zurückgewiesen habe. 
 

 Beratungsergebnis: mehrheitlich beschlossen 
 
(6 Ja-Stimmen: Bürgerliste Lützellinden, LWG-Fraktion, SPD-Fraktion; 2 Nein-
Stimmen: CDU-Fraktion; 1 Enthaltung: CDU-Fraktion) 
 

  
18. Mitteilungen und Anfragen  
  

 Schild Rechtenbacher Hohl 
 
Frau Koch-Michel teilt mit, dass das Schild seitenverkehrt angebracht wurde und 
bittet um Behebung des Fehlers. 
 

 Kanalisation in Lützellinden 
 
Bei dem letzten Unwetter sind die Kanäle wieder überflutet worden, wobei lt. 
Frau Koch-Michel nicht nur die Unwetter hierfür verantwortlich sein können. 
 
Frau Koch-Michel möchte wissen, was der Magistrat in dieser Angelegenheit 
unternehmen wird. 
 
Sie moniert, dass sowohl der Ortsbeirat als auch die Bürgerinnen und Bürger 
keine Informationen vom Magistrat erhalten. 
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19. Bürgerfragestunde  
  

 Autohof 
 
Nach kurzer Beratung erklärt Herr Norbert Schnorr, dass er nicht die Meinung 
des Herrn Krieger teile. Als privater Investor würde er auch nicht wollen, dass 
seine Pläne vom Magistrat offengelegt werden. 
 
Seiner Meinung nach sei es Angelegenheit des Investors, die Pläne vorzustellen. 
 

 Verkehrsberuhigung Rheinfelser Straße 
 
Herr Michel teilt mit, dass die Straße inzwischen zur „Rennstrecke“ geworden 
sei und bittet dringend, im 2. Bauabschnitt „Verkehrsberuhigungen“ 
einzubauen. 
 

 Nachfolgenutzung der Liegenschaften am Dorfplatz 
 
Frau Wenzel gibt zu bedenken, dass „ein Ort lebt und stirbt mit seinen 
Vereinen“. Sie hofft auf eine Nutzung im Interesse der Ortsvereine. 

  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Mittwoch, 03. September 2008, 20:00 
Uhr, statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 25. August 2008, 8:00 Uhr. 
 
 
gez. 

  
 
Jörg Asboe Sandra Walther 
Ortsvorsteher Schriftführerin 




